
たつよ 
 

2023年 7月 10日 発行         た つ よ 新 聞               第 10号（1） 

ひとりひとりが輝くまちに 第 10号 

 

市議会議員 3年目の 

高野辰代です。第 10

号は涼しい水色でお届

けします。右の QRコード

は“たつよ新聞公式ライン”で

す。これまでの新聞見れます。 

－ 10 号は、こんな内容です。－ 

1 ページ：6 月議会 たつよの一般質問（1） 

2 ページ：6 月議会  〃 （2）・補正予算事業 

3 ページ：地域活動（ファミサポ）・各種委員会 

たつよ物語「7.男女共同参画の仕事④」 

4 ページ：市政を身近に（条例改正・人事案件・ウ 

エルカムクッキング・議会トピックス・編集後記） 

      

6 月議会をご報告 
6 月議会の正式名は「第 2 回定例会」 

です。令和 5 年の 2 回目の議会なので第 

2 回定例会となります。6 月議会は通常 

の補正予算や条例改正等です。今回は、 

大分県地方自治研究センターから依頼の 

ありました「地方財政の充実・強化を求める意見書採択に関する請願書」の紹介議員として開会日 

に主旨を説明し、委員会での詳細説明のあと議決日に採択されました。 

（6 月議会の詳細は 8 月 1 日発行の議会だより「声のかけ橋」を御覧下さい。） 

★今回の私の一般質問は 2 つ 

一般質問は、議員が政策提案できるチャンスでもあり、市民の困り事 

を解決する手段でもあります。右 QR コードで映像がご覧になれます。 

テーマ 1. 「こども基本法」にそった市政の取り組みについて 
          令和 5 年 4 月 1 日に施行された「こども基本法」により、こどもまんな

か社会を目指した施策が求められるが、現在の状況と今後の取組等につ

いて伺う。 

①学校現場における「こども基本法」についての周知と学習の実施状況に

ついて 

②子どもたちを育む「第 3 の居場所」（こども食堂や放課後児童クラブ等） の状

況について 

③こども基本法第 11 条に「こども等の意見の政策への反映」があり、こ     

どもや若者、子育て当事者等の意見を聴き、政策に反映させるために必

要な措置を講ずることが義務付けされているが、今後の予定はあるか。 

答 弁 要 約①4月に学校には周知したが、今後、教職員研修をし、法の主旨を理 

  解し子どもたちの主体性を育む教育をすすめる。 

          ②子ども食堂は、市内に 3ケ所あり、グリーンコープの朝食支援が別に２カ所、 

放課後児童クラブは市内１３ケ所で、待機児童はいない。 

③多様な声を聴き、政策へ反映していけるよう取り組む。 
 

質問の主旨：「こども基本法」は、国が子どもの権利条約をもとに子どものためにつ

くった法律、当事者である子どもに周知することで自己肯定感を高めて欲しい。

大人も主旨を理解し、子どもたちが、安心して自分の思いを伝え、聴いてもらえ

る経験を身近な地域の中で実現し子どものときから地域づくりに関わって欲しい

と 
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テーマ 2. 市の課題解決や施策の展開に向けて 

横断的な業務も必要な中、庁内の連携状況について 
市の課題解決や施策の展開について、庁内の全ての課の連携があると、 

相互に事業課題を理解し、別の視点での気づきや、仕事の効率化につながる 

こともあるのではないかと考えるが、次について伺う。 

①横断的に各課が連携して実施している事業はあるか 

②庁内連絡会の状況について 

③予算編成前においての係長会議は実施できないか 

答弁要約：①効率的かつ効果的な行政運営を推進するため理事会議を設置している。 

 スポーツツーリズムについて、商工観光課がまちづくり推進課や社会教育課と連携して取組をすすめる。 

②副市長をトップに教育長、統括理事、教育次長及び所属長を構成員として毎月 1回定例会開催。 

③当初予算編成事務説明会の開催で、更に関係課の連携を図りながら編成に取り組むことを徹底する。 

質問の主旨：市職員の業務について、連携することで予算や業務の軽減、組織強化

になるのではないか。「人も自然もシアワセなまち」働く人もシアワセに。 

テーマ 1「こども基本法にそった市政の取り組み」の再質問あれこれ・・・ 

・校則の見直しの状況は？・・中学校の制服の男女枠撤廃実施・体育の運動靴の白色を他の色も可・

髪型や寝ぐせを直すスプレーの使用可・上履きはスリッパのみを運動靴も可など実施 

・子どもの自己肯定感の調査は？・・令和 4年度の調査「自分にはよいところがありますか」 

小学校 5年生 70.2％（県・全国より 1多い） 

小学校 6年生 78.8％（県と同じ・全国より 0.5低い） 

中学校 2年生 62.6％（県と全国より 2低い） 

中学校 3年生 77.7％（県より高く、全国より 0.8低い） 

＊放課後児童クラブの環境整備については最大限の配慮を教育委員会とともにして欲しいと要望 

・こどもの声を市政に反映させる取り組みは、市への関心が高まり、郷土愛にもつながるが 

「子ども提案予算枠」創設の考えはないか？ 

 市長答弁「子どもの意見を聴き政策に反映させるのは大切なこと。いろいろなやり方を検討」  

 

・住民税非課税世帯等に対する支援給付金事業・・・物価高騰対策 1 世帯 3 万円支給 

・きらきら子育て支援金事業・・・小学校就学前の子どもを持つ世帯 7 月～12 月まで 

一人月額 5,000 円（給食費相当額）支給 

・給食共同調理場運営事業・・・7 月～12 月までの給食費を市が支援する 

・社会福祉施設（障がい・高齢者・子育て）等物価高騰対策緊急支援事業・・・電気代補助 

・園芸産地整備事業・・資材高騰により補助率を 1/6 から 1/3 へ引き上げ（ピーマン・小ネギ） 

・飼料高騰対策事業・・畜産農家 飼料価格高騰分の 1/2 相当額補助 

・商工業推進事業・・・第 4 弾エール券 13,000 円を 10,000 円で販売 3 万冊発行 

・総合文化センター管理事業・・・エイトピアの大ホール・小ホールの照明・音響設備工事 

 

 

重要な新規事業

や重要施策など

月 2回審議 

市の総合計画の 

まちの将来像 

「人も自然も 

シアワセなまち」 
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私が所属している厚生文教常任委員会（福祉・教

育・環境関係の担当）から、今期 3つの委員会に

委員として委嘱いただいています。 

豊後大野市民生委員推薦会 

民生委員・児童委員は、任期 3 年で、令和 4 年 12 月

に一斉改選している。今回、欠員となった地域の民生委

員候補者を決定した。 

豊後大野市隣保館運営審議会 

事業報告と今年度事業計画の説明 

令和 5年 7月 13日（木）18時～第 1回人権講座 

令和 5年 10月 17日（火）第２回人権講座予定 

フィールドワーク研修「むらを歩いて」の実施 

ふれあい教室（料理・絵手紙・書道・手編み・ヨガ等） 

豊後大野市人権・部落差別問題啓発推進協議会 

事業計画の説明とDVD研修（性の多様性を認め合 

う～誰もが自分らしく生きられる社会をめざして～） 

＊人権を学んで助言できる人が周りにいることが大切です 

・人権啓発パネル展・市内公民館を巡回 12月まで 

・差別をなくす市民のつどい 8/25・26 

・人権を守る市民のつどい 12/9 

＊人権標語募集 9/29まで 一般も大募集！！ 

もし、つれあいに先立たれても、困らないように、せめて、みそ汁だけでも調理できるよ

うにという思いで、介護研修と料理講習をセットにした「男性応援セミナー」を各町で実施

しました。社協の方にお願いして、車いす介助や、衣服の着脱の勉強をしたり、歯科衛生士

に口腔ケアの実演をしてもらったりしたあと、各町の食生活改善推進協議会の皆さんに調

理の指導をお願いして調理し、会食しました。まさに、課を越えて、保健師さんや食推さん、

老人クラブの皆さんに協力いただいて出来た事業でした。 

介護に関しては、現在、当時学んだ、車いすの使い方 

や衣服の着脱が、本当に役立っています。 

昨年から豊後大野市隣保館で「男性料理」を実施して 

いるそうで、是非回数も増やして、継続していただけた 

らと思います。 

性別にかかわらず、家事が出来るといいですね。 

男女共同参画が進むとシアワセな家庭が増えて、住みやすいまちに繋がります。 

シリーズ 

「ファミリーサポート 

（まかせて会員：子育てのお手伝い）」 

 

 

 
 

PTAや、美容院、病院等に保護者が行くときな

ど、子どもを預かってくれる人がいない時に、

地域の子育て支援センターなどで、有料の子育

て支援を市が実施。「子育ての手助けをしてほ

しい人」と「子育てのお手伝いができる人」が

会員となり会員同士が支え合います。 

毎年、まかせて会員（子育て有償ボランティ

ア）の養成講習会をしています。 

講習会のお知らせは、8月市報とホームペー

ジで行うそうです。参加しませんか？ 

（8/24・8/31・9/7・9/14の連続講座予定） 

詳細は：市役所子育て支援課（  0974-22-1047） 
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2023 年も後半がスタート。これからも

頂いた業務に真剣に取り組みます。 

9 月議会は 9 月 1 日開会予定、一般質問

締め切りは、8 月 28 日予定です。 

みなさまの声をお待ちしています。 

 

5月 15日の臨時会で各委員会の構成

替えがありました。 
詳細は、7月 1日発行の議会だより「声のかけはし」

臨時号をご覧ください。 

   

私は、常任委員会は、厚生文教常任委員会を継続しま

した。特別委員会は、広報特別委員会委員長を拝命し

て、身近なわかりやすい広報めざして 6人の委員で

取り組みます。 

会派も 1期 2期議員の若手 6人の新政会に属しま

した。 

県体ソフトボール・陸上に参加します。 
ソフトボール：9月 2日・3日別府市野口原球場 

  練習が 8月からはじまります。 

市のホームページで議会録画の 

見たいところをいつでも見れます。  
（議員名・用語等で抽出可） 

あんなこと 
こんなこと 

 

 

☆今回の条例改正等の一部を紹介します  

・豊後大野市職員の特殊勤務手当支給条例の一部改正  

新型コロナウイルス感染症患者等に対して作業を行った場合の職員の特殊勤務手当を廃止 

・豊後大野市火災予防条例の一部改正 （国の省令の一部改正によるもの） 

・公の施設を他の普通地方公共団体の住民の利用に供することに関する協議について 

   三重全天候型運動場を大分都市広域圏（大分市・別府市・臼杵市・津久見市・竹田市・由布市・日出町）の住民 

の利用に供する。＊市からは、市民優先の説明がありました。 

 ・市道路線の認定について（3路線） 

   あかいやね線（264.5ｍ） 三重町松尾字塚田 ＊昨年開通した三重弥生線の旧路線が市道になりました。 

   下自在馬場線（970.0ｍ） ＊旧緒方工業高校跡地の中に市道が出来ました。 

   久成線（468.0ｍ） 三重町内田字久成 ＊民間の宅地造成したところに市道が出来ました。 

6 月議会での補正 4 号は、8 億 2170 万 5 千円の増額補正です。 

☆臨時議会（5月 15日）で、副市長・教育委員の承認、 6月議会で、教育長の承認がありました。 

    副市長：藤田 敬 氏   教育委員：妻城 久子氏   教育長：下田 博 氏 

     前職：県職員       千歳町 元公民館職員     教育行政の舵取り役 

7月 17日（月）9：30～12：30 

市役所 2階 中央公民館調理室 参加料 200円 

転入者の皆さんと応援したい方でクッキング

を通して交流をします。祝日なので、親子参加

もできますよ。簡単な防災食とやせうまを作り

ます。＊主催：食生活推進協議会三重支部 

参加希望の方は、高野までご連絡ください。 
 

 

📞090-7299-2868 

人
事
案
件 


